

2002年(平成14年)11月19日(火曜日)

うす

駅などの2人が横に並べるくらいのエスカレーターに乗る時、東京では立つたままの人は左側に立ち、右側はエスカレーターを歩いていく人（あるいは駆けて行く人）のために空けておくというのが一般的なマナー、あるいはルールになっている。

昔このルールが広く知られる前は、田舎者はマナー知らないとか、若者マナー違反（ルール違反）とか、関西では右と左が逆だといろいろなトラブルがあつたが、今はもうほとんどが共通のルールに従って行動している。

近ごろ見かけるのは、皆がエスカレーターで立とうとして、エスカレーターの

入り口（乗り口）の左側に長い行列が続き、右側はだれも通らないという風景だ。

どうせ皆が立ったまま行くのならば2人ずつ横に並んで乗れば2倍のスピードで行けるのに、右側を空けるためにせつ

いく人ばかりが増えた結果、かえって非効率なルールになってしまった。

かく2人分あるエスカレーターのスペースが半分使われない今まで長い行列ができるしまう。

もともと片側（右側）は歩く人のために空けておいて、歩く人にも立って行く人にもどちらにも効率的な方法として考えたのがこのルールだが、立つて

エスカレーター

（桑太郎）